

CONDICIONES**DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 semestre Ct. 5-00

.. 1 trimestre .. 2-50

.. 1 mes .. 1-00

Número suelto 5 céntimos

Los avisos y comunicados precios convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 11

SAN JOSE DE COSTA RICA, VIERNES 17 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.-Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad



Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!**EN LA TEMPESTAD**

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—

José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

Esta fábrica, instalada con maquinaria traída especialmente de Europa, puede proveer á toda la República de los fideos que consuma. Siendo su calidad magnífica.

Se hacen fideos de todas las formas y á gusto del público.

Junio 16.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C° de Chicago usa 119 máquinas de estas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de que su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable."

Agente de esta máquina en Costa Rica, Mr. Walter J. Ford. Para precios y condiciones entenderse con don Santiago Fernández y E. Wollenweber.

Cerveza negra, marca ESTRELLA**CERVEZA TRAUBE****LAGER BEER****BEST STOUT PORTER****LA PROVEEDORA**

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE

ABARROTES

VENTAS AL POR

MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

**VICENTE PALAVICINI
Platero, joyero y relojero**

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

INTERPRETACION DEL CONTRATO
SOTO-KEITH

Hoy publica "La Patria", en sección editorial, un artículo firmado por "Chatham", en el cual se interpreta clara y lógicamente la cláusula XIV del contrato Soto-Keith.

Dicha cláusula dice:

"La empresa se compromete á construir y conservar el muelle ó muelles necesarios en el puerto de Limón, por lo cual podrá cobrar un módico impuesto á los buques que atraquen á ellos; pero corresponde al Gobierno el derecho de muellaje, el cual comenzará á percibirlo una vez que se comiencen los trabajos del ferrocarril".

Se necesita tener ofuscado el cerebro para ver en esa cláusula un privilegio de construir muelles en Limón, el tal privilegio lesionaría la integridad de la nación, tal concesión conculcaría el derecho que tiene el Gobierno de velar por la soberanía nacional.

"Ese muelle ó muelles" que la empresa "se compromete" á construir, son aquellos "que la misma" empresa necesite para la explotación del tráfico, y la mente de esa cláusula, indudablemente fué, dejar autorizada á la empresa de una vez por todas, para que construya los muelles que ELLA necesitara y no tuviera que estar haciendo un contrato para cada muelle, del cual tuviera necesidad.

¿De dónde cojen los "estadistas" que esa cláusula constituye un monopolio, que ese párrafo del contrato significa una concesión exclusiva en favor de la compañía inglesa?

El sentido común dice... ¿para qué vamos á decir lo que diría en este caso el sentido común, si don Mauro nos soltó hoy lo siguiente?: "El que piense que con sólo el sentido común puede fallar en un litigio está equivocado, entonces no habría esa ciencia que se llama derecho y que nos enseña á resolver las cuestiones suscitadas entre dos litigantes."

¿De modo, don Mauro, que el derecho no está basado en el sentido común? De modo que sólo el que sabe derecho es el que puede interpretar la cláusula XIV del contrato en cuestión?

Creemos que hay derechos de derechos, uno es el derecho de los "estadistas" y otro el derecho de los pueblos y otro el derecho divino.

El derecho público debe estar de acuerdo con el sentido común, de lo contrario será un derecho inaplicable al asunto actual, y á ningún otro asunto.

Nosotros creemos que el sentido común es el único derecho,

las leyes vienen á ilustrar y enseñar el camino por donde debe ir ese sentido común, los que estudian derecho sólo aprenden el concepto de ese sentido común aplicado á las cuestiones y aprenden también qué ley es la que ataca y cual es la que defiende.

¿Cómo se llama el que quiere hacer pasar por verdad una cosa que no lo es?

Afortunadamente no nacimos ni sordos ni mancos.

INTERESES GENERALES
LAS GOLONDRINAS

(A X. X. de El Noticiero)

No hay electores "neos" entre nosotros, ni tampoco "civilistas" por consiguiente, mal podríamos abogar por intereses de esos partidos. Son los señores Figueroa y Amador (F. de P.) los representantes de la época infortunada del terror civilista en Puntarenas (el 1º Gobernador y el 2º su Secretario). Es por eso precisamente que aquí se les rechaza para que nos representen en el Congreso, pues no tenemos más que tristes recuerdos de estos señores en tiempos de la "Reelección".

Han sido los civilistas los que postularon á Figueroa para Diputado por Puntarenas; y los mismos—algunos ya convertidos al "fernandismo"—los que proclamaron y defendieron ahora la "impopular" candidatura del Sr. Amador (F. de P.).

La persona que propuso la candidatura de don Fabián Esquivel, aceptada sin reserva alguna entre nosotros, en cambio de la de don Gonzalo Lizano G., tiene ejecutorias políticas muy claras, y jamás ha estado ligado por vínculo alguno al "Partido Civil", ni tampoco al "fernandismo".

Haga la cuenta X. X. y verá en donde resultan los "civilistas" y los "fernandistas". Fresco está el recuerdo aún de las personas que lanzaron hace corto tiempo la candidatura, para diputado, de don Miguel Brenes M., los mismos que sostienen hoy la de Amador (F. de P.).

La liga entre este señor y sus electores, viene desde el "civilismo": así, señor X. X., rogamos á usted no nos altere los factores porque, en este caso, se altera el producto.

Ya sabemos nosotros, señor de las X. X., que no teniendo otras armas mejores que es esgrimir, los "Pachistas" como aquí se les llama á ustedes, acudieron á la triste é infeliz tarea de presentarnos como enemigos del actual Gobierno, quitándose la piel del lobo para pretender echarnosla, sin ver que por más que de "corderos" la "piquen" ustedes por debajo asoman las uñas.

Si usted lo desea, señor de las X. X., le refrescaremos la memoria, ya que tan ingrata se le muestra esa damita.

No tergiversar, los hechos, porque aun estamos vivos los que presenciamos la danza que tuvieron en el "civilismo" los mismos que hoy son nuestros adversarios.

F. H.

Puntarenas, 15 de Junio 1904.

NOTICIAS DE CENTRO AMERICA

Su A.R. el Príncipe de Montenegro, ha conferido la cruz de oficial de la Orden de Danilo al señor León Petit, vice-cónsul de Honduras en Arlow.

—Los señores Carias Pérez, Cónsul general de Guatemala y Simón Planas Suárez, Cónsul general de Honduras y Nicaragua, han sido nombrados Presidente y Secretario del Cuerpo Consular de Caracas.

—En los mercados de Europa, especialmente el de Londres, se han cotizado en firme y sin peligrosas fluctuaciones los bonos costarricenses.

—Se ha decretado en Guatemala que se celebre con una fiesta el aniversario de la independencia, basándose en el principio de que la emancipación política de un país constituye el hecho más culminante de su historia y en que es de todo punto necesario que tenga presente en su espíritu la idea de autonomía apropiada á su enseñanza moral y cívica.

Los días 15, 16 y 17 de septiembre de cada año serán dedicados á tan simpático fin.

—Más de una vez hemos leído acusaciones de impiedad contra el Presidente de Nicaragua; pero una noticia que encontramos en *El Comercio*, las desvirtúa y nos presenta á aquel magistrado como un católico ferviente.

Ha dispuesto que se entreguen al señor Cura de Managua cuatro planchas de cobre para fundir la gran campana que el 8 de diciembre próximo se colocará en la catedral de León para conmemorar el fausto acontecimiento de la declaración dogmática de la Inmaculada Concepción de María. Esa campana sólo se tocará una vez en el año en la misma fecha.

—El comercio entre el Salvador y México adquiere más incremento cada día. No hace mucho que por primera vez arribó á puertos mexicanos un vapor mercante salvadoreño, que regresó completamente abarrotado con efectos mexicanos.

El Ministro de Relaciones exteriores de Nicaragua fué al Salvador á desempeñar una delicada misión que le confió el Gobierno. Ha regresado á su país, y aun no se sabe cual era ó fué el objeto de su intempestivo viaje.

CABLEGRAMAS

Buenos Aires, 14.—Ha estallado una revolución en la provincia de San Luis. Están presos el Gobernador Mendoza y el hermano de este que es Senador. El movimiento está encabezado por los miembros de la ex Junta de Gobierno. La legislatura provincial ha solicitado intervención del Gobierno y Roca ha pedido autorización al Congreso para hacerlo. No se cree que el Gobierno sea instalado de nuevo sino que habrá nuevas elecciones. Fuera de la ciudad de San Luis reina tranquilidad por toda la provincia. La policía de Villa Mercedes se prepara para atacar á los revolucionarios; se cree que la intervención de las fuerzas federales impedirá un choque.

Río Janeiro, 14.—La conferencia internacional sanitaria adoptó una resolución recomendando que los gobiernos del Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay, supriman la cuarentena y adopten el sistema británico.

San Petersburgo, 15.—Se ha recibido lo siguiente de Kuropatkin, fechado el 13: "Esta mañana se descubrió que dos divisiones japonesas avanzaron hacia el Norte de Polandien. Extienden su línea desde la aldea de Van Chang por el valle de Tassa ocupó sucesivamente las aldeas de Lao Tsia Tung, Chan Tsia Tung y Lui Tsia Tung, también las alturas situadas al Sur de Vand Chan. No se ha recibido informe detallado de nuestras pérdidas, pero fueron heridos el teniente Toherapan y varios hombres de tropa.

Tokio, 15.—Esta verificándose un combate naval en el estrecho de Corea á la altura de la isla de Tsunosima. Se sabe que hay tres navios rusos que salieron de Vladivostok, pero se ignora el número de los japoneses. No hay pormenores todavía. Agrega el despacho que la escuadra de Vladivostok fué divisada por primera vez el 14 á la altura de la isla de Oki. Más tarde se oyó cañoneo al N. O. de Nagato, situada en la costa del Japón sobre el estrecho de Corea. El capitán de un barco mercante japonés avisa que un navio de guerra ruso le hizo varios disparos. Temprano esta mañana se oyó fuerte cañoneo en la vecindad de la isla de Oki. Más tarde llegó el despacho referente al combate naval. Habiendo sido librada de obstáculos la entrada de Puerto Arturo y siendo franqueable el canal para navios de gran porte, el crucero protegido Novick, salió y atacó la flota bloqueadora japonesa.

Nagasaki, 15.—De Takushinken y Tamauchiken avisan haber divisado la escuadra rusa. Se anuncia ahora que ayer por la mañana se oyó cañoneo á la altura de la isla de Oki. Un telegrama de dicha isla avisa que la escuadra japonesa atacó á

la rusa cerca de allí. No se sabe aún el resultado.

Chefú, 15.—El capitán de un vapor que pasó la noche del lunes por el golfo de Pechili, avisa que vió las luces de una flota considerable y la llamarada de sus cañones. El vapor se hallaba entonces á 28 millas al Suroeste de Puerto Arturo y desde las 10 y 30 p. m. hasta las 3 a. m. estuvo á la vista la flota, pero no se vió nada de la flota enemiga.

San Petersburgo, 15.—No se ha recibido nada relativo al combate en el estrecho de Corea entre la tropa de Vladivostok y la escuadra japonesa. Se cree, sin embargo, que es muy probable que haya acontecido. Skridloff salió de Vladivostok con los cruceros Gromoboi, Rossia y Purik y algunos torpederos. Se anuncia que el crucero Novik hizo una salida ayer de Puerto Arturo. Si esto fuese cierto, demuestra que el canal ya es franqueable para toda clase de navios. La salida del Novik constituye probablemente un caso preliminar á la salida de la escuadra entera con el propósito de juntarse con la escuadra al mando de Skridloff. Así es que de un momento á otro se puede esperar la noticia de una batalla naval decisiva. Antes que saliera de Vladivostok el Almirante Skridloff, se puso á flote el crucero Bogatir que encalló hace mucho tiempo cerca de dicho puerto.

Londres, 15.—Un despacho del corresponsal de la Central News en Liao Yang, avisa que á las dos menos veinte comenzó el tiroteo entre las vanguardias de los ejércitos rusos y japoneses. El combate se extendió por toda la línea, tomando al final las dimensiones de una batalla.

San Petersburgo, 15.—El combate que se libró en Wapangón se hizo muy importante, pues se sabe que dos mil japoneses trataron de flanquear la posición rusa. Un oportuno cambio de frente de parte de éstos los salvó de un desastre. Según los últimos despachos la batalla continúa aún. Dice Kuropatkin que ignora las pérdidas de los rusos. Esto huele muy mal.

Seúl, 15.—Un buque mercante que se hallaba á la altura de una pequeña isla que queda á 3 horas de navegación de Shimonski, Japón, fué bombardeado por la flota rusa de Vladivostok. Se supone que esta nave es el vapor Ohio, que zarpó de Fusan anoche, llevando á su bordo á ministro japonés cerca del gobierno de Corea. Se cree que la flota de Vladivostok trata de juntarse con la de Puerto Arturo. Esta operación se considera casi imposible debido á la dificultad de pasar el estrecho de Penkai.

Washington, 15.—El 21 del presente se embarcarán para Colón el ingeniero en jefe Wallace y el doctor Gorgas de la Comisión de Sanidad. El Cónsul General de los Estados Unidos en Tánger telegrafió hoy á la Secretaria de Estado avisando que no están concluidas aún las negociaciones que tienen por objeto conseguir la libertad de Perdicaris y Cronwell Varley. Se sospecha que la principal dificultad es la cuestión de garantía que Fraissouli pide por el cumplimiento de parte del Sultán, de las promesas que le ha hecho el Gobierno de Marruecos. Esta garantía no están dispuestos á darla los gobiernos de Washington y Londres por temor de formar un precedente peligroso.

(Recibidos á la 1 p. m.)

Shangay, 16.—Susúrrase en ésta que la escuadra rusa eludió á los japoneses huyendo hacia el N.

Tokio, 16.—Avisan de Shimonoseck que se ha suspendido el servicio de los vapores que corren al O. Un telegrama de la estación naval de Kuroki avisa de la torre de vigilancia, situada en la isla Tsuono, que se oyó cañoneo como á 30 millas de distancia. Avisa un despacho de Moji que ha regresado el vapor Ibure Maru á dicho lugar y tiene enarbolada la señal de que los navios del enemigo están en el mar.

Tokio, 16.—Avisa un despacho de Togo que una parte de su escuadra que se ha ocupado en bombardear las chozas de los centinelas del enemigo al O. de Shaopinto y de prestar auxilio al ejército que practicaba un reconocimiento, encontró saliendo de Puerto Arturo al crucero ruso Novik, acompañado de 10 cazatorpederos. La escuadra japonesa les hizo disparos y fingió retirarse é fin de atraerlo á lo largo, pero fracasó la treta y los rusos se retiraron.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135

CORRESPONDENCIA

De Tucurrique

Los días 12 y 13 estuvo este pueblo de manteles largos con motivo de la festividad del santo patrono, San Antonio de Padua. De todas partes, tanto del pueblo como de los caseríos circunvecinos, acudía la gente á tomar parte en las ceremonias religiosas.

La víspera fué el Corpus. Los altares arreglados con todo gusto no dejaron que desear, sobresaliendo entre ellos el de don Rogelio Martínez y el de la señora doña Juliana Cerdas.

Hizo los oficios religiosos el ilustrado y virtuoso sacerdote misionero Vicente Kartvig, quien con su palabra evangélica exhortó á los oyentes á ser firmes en la religión cristiana!

En la semana pasada tuvimos el gusto de saludar al amigo don Oscar Valverde, quien después de su enfermedad ha quedado completamente restablecido. Nos alegramos.

También estuvo en esta finca el ex ministro de Hacienda don Manuel J. Jiménez.

Un Corresponsal.

Tucurrique 14 de Junio de 1904

De Santo Domingo de Heredia

SEÑOR DIRECTOR DE LAS NOTICIAS San José.

Muy señor mío: Muy disgustados llegaron á ésta hoy dos policías que fueron á esa en comisión.

Es el caso, señor Redactor, de que en el "pase" que llevaban se invirtió el nombre de los portadores, es decir, se consignó A por B, pero como había espacio suficiente se subsanó así A digo B, aclaración muy correcta y autorizada por nuestras leyes, pero como no se hizo en "inglés", no fué atendida.

El señor que expende los tiquetes de segunda en esa estación, fiel á instrucciones de sus jefes, no solamente dejó de cambiar el "pase" por su respectivo tiquete, sino que no quiso devolverlo á pesar de las instancias de los policías. ¿Se cargará esa partida en contra de la Nación?

Traslado á quien corresponda.

UN OYENTE.

Señor Ministro de Instrucción Pública San José.

Respetuosamente suplicamos á Ud. se sirva nombrar el personal de la escuela de adultos de esta ciudad; que creó por acuerdo del 16 del pasado Mayo.

De Ud. attos. s.s.s.s.

UNOS VECINOS.

Ciudad de Santo Domingo, VI de 1904.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se acordó su primir la plaza de maestra de la escuela mixta de Santa Cruz de San Isidro y la de tercer maestro de la de varones de San Isidro, de la provincia de Heredia.

—Admitir la renuncia de la señorita Manuela Montes de Oca del cargo de tercera maestra de la escuela de niñas de Santa Bárbara de Heredia, y se nombra para que la reemplace á la señorita María Solano.

—Crear una plaza en la escuela de varones de San Joaquín de Heredia, y nombrar para que la desempeñe á don Eloy Ramírez.

Gobernación.—Se nombra interinamente á don Santos Lobo para que desempeñe la Jefatura Política de Barba, en reposición de don Luis Gutiérrez, quien no puede seguir en ese puesto.

INFORMACION

SUCEDIDO.—En estos días, nos cuenta una persona que presencié el siguiente hecho: como á 50 varas al Sur de La Bicicleta, jugaban á la escuela una niña de apellido Fernández y tres amiguitas suyas; de pronto se le ocurrió á la liliputiense maestra mandar una de sus pequeñas discípulas á escribir los números y tomaron por tablero una puerta que cerca de ellas tenían. La dueña de la casa cuya puerta estaban pintando, salió y encontró á la niña haciendo tranquilamente sus números en presencia de sus compañeras y en vez de reconvenirla, le soltó tales puntapiés y le dió tal tirón del pelo, que los primeros echaron humo y el segundo hizo ver á la chiquita á las once mil vírgenes. También la iracunda señora pegó contra la pared á la niña. Esta fué examinada por el doctor Toledo y observó que tenía varias contusiones.

La señora pateadora se metió dentro de su casa y se rió á mandíbula batiente, quedando la madre de la niña maltratada llena de indignación en la puerta de la casa. Bien se ve que quien tal hace nunca ha merecido el honroso título de madre.

PRESUPUESTO.—Pronto saldrá á luz el descado presupuesto de Instrucción Pública, según los decires. Dicen también que la Inspección General de Enseñanza fué recomendada para hacerlo (el presupuesto). ¡Qué pastel habrá hecho la Inspección!

Por suerte, el señor Ministro del ramo prestará mucha atención á lo que haga esa señora.

NUEVA FABRICA.—Los señores Ianiceli y C han introducido al país una magnífica maquinaria para elaborar fideos. En la esquina que forma la 5ª Avenida y la calle 18, 100 varas al Oeste de la Imprenta Nacional, allí han establecido su gran fábrica, hemos ido á verla y nos parece que haciendo fideos constantemente puede abastecer á todo Costa Rica. Que prosperen.

MATRIMONIO.—Parece que don José Manuel Vega, activo empleado de "El Noticiero", contraerá matrimonio con una joven de magníficas cualidades. Le deseamos felicidades.

DE URUCA.—Los vecinos de ese simpático lugar están muy contentos con el actual Agente de Policía, tanto por su actividad, como por su honradez. Ojalá el señor Gobernador lo deje en aquel puesto largo tiempo.

TRAUBE.—Llamamos la atención sobre el aviso que en la primera plana publica el industrial don José Traube. La cerveza que Traube elabora es de superior calidad y más sabrosa que la misma Leona.

¡OH, LA DEMOCRACIA!—Hemos notado que las dos veces que "El Noticiero" ha reproducido la carta de Mr. Brounger, hace la diferencia entre "extranjeros y jamaicanos".

Quisiéramos saber en que posición están los negritos del ferrocarril, por que si no son costarricenses, son extranjeros y como Mr. Brounger los excluye del grupo de esos últimos, quiere decir que los deja entre el cielo y la tierra. ¡Oh, la democracia inglesa! ¿es una gran cosa! ¡Y eso que los negri-

tos se hacen llamar ingleses y su bandera es la de la reina de los mares!

ACUSAMOS recibo de tres horas públicos de la Costa Rica Railway Company. Empezará á regir del 1º de Julio en adelante. Muchísimas gracias por el envío.

UN NOVILLO.—Hoy como á las once y media del día se salió un novillo de la calle "Ronda" y se internó en la ciudad llegando hasta la esquina de la Botica Francesa, donde fué bien amarrado y conducido al Rastro. El gentío que con tal motivo se reunió fué grande.

NOS PARECE justo lo que unos vecinos de Santo Domingo de Heredia suplican al señor Ministro de Instrucción Pública.

EL DIEZ Y SEIS en la tarde falleció en Limón el joven Ulises Alvarado, hijo del doctor don Rodolfo Alvarado, quien hace poco bajó también á la tumba.

El joven Alvarado, recién casado, deja un hijo de pocos meses. Para la joven viuda y la señora madre de Ulises, lo mismo que á todos sus deudos, nuestros sentimientos de condolencia y sentido pésame.

MATRIMONIO.—Corría hoy el rumor de haberse celebrado el matrimonio entre dos jóvenes pertenecientes á nuestra alta sociedad. Ella es una real moza, llena de gracia y hermosura. El es un apuesto galán muy apreciable por sus prendas morales. No estamos seguros de la noticia y por eso no damos el nombre de los jóvenes.

LA CUESTION DEL DIA.—Con las discusiones que ha promovido en el Congreso el Contrato Zúñiga-Guardia, han circulado alcances á casi todos los periódicos y hojas sueltas que es un gusto, eso no es nada porque en fin todas esas hojas las pagan las Empresas periodísticas ó quien sea; pero prolongar las discusiones en el Congreso sí que nos cuesta caro. ¡Conque además de defenderse al enemigo del país, se le hace gastar á éste un bigote en discusiones casi inútiles? Pues señor, no nos lo explicamos. Ya es el caso de que el señor Secretario considere suficientemente discutido el dictamen, si no vamos á tener sesiones requete extraordinarias y eso que estamos en tiempos de economías.

Y no se salga con que hay reservas y todavía quedan tiros que disparar y verdades que decir, está dicho todo, lo más que se diga es repetición de lo primero.

Démoles vuelta al cilindro, que la misma pieza cansa.

¡TISICOS! vuestra salvación está en el Tabonuco al Guayaol, el cual ha dado estupendos resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías respiratorias. La Violeta.

POR PERSONA recién llegada de Limón sabemos que la organización y

disciplina que se está dando á la Policía de aquel puerto por su activo Comandante don Eduardo Baldioceda, es digna de elogio. Las personas honradas de Limón están de ello satisfechas porque se les brinda ahora toda clase de garantías.

Correspondencia administrativa

Señor don Eladio Calvo.—Alajuela.—Por sus buenos servicios que usted nos presta como agente en esa, quedamos altamente agradecidos. Es usted muy activo.

Señor don Angel María Sánchez.—Cartago.—No podemos menos que rendirle las gracias por sus buenos servicios. Su actividad nos complace. Gracias.

Señor don José Román.—Liberia.—Amigo:—Esta Administración queda altamente agradecida por su honradez y actividad.—Así lo esperábamos.—Gracias.

MEMORANDUM

DEFUNCIONES

Día 16.—Ramón Bernardo del Carmen Jiménez Fernández de un año dos meses diez días, hijo de José Jiménez y Carolina Fernández, distrito del Carmen.

Día 17.—Ramón Germán Nájera, veintiocho años, hijo de Victoriana Nájera Hospital; Ramona Feliciano Inocente de Jesús Cedeño Echeverría, de un año 5 meses 19 días, hija de Tomás Cedeño y Mercedes Chavarria, San Francisco de Guadalupe.

CARCEL

Entraron: Juan y Miguel Solís Guzmán, por falso testimonio en favor de Ramón Saborío.

Salió: Anselmo Esquivel Rodríguez.

TALLER DE CAPINTERIA

DE José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

SE VENDE barata una máquina de picar pasto. Informes en la lechería detrás de la Soledad.—Junio 16.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta á "La Cabaña."

Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

SE VENDE una casa situada á 25 varas al Sur de la esquina de la Dolarosa. El precio es de quema y el punto es de los más sanos de la ciudad. Para informes, dirigirse á esta oficina.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen el país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

OZOMULSION

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las bóticas. Agentes generales en la América Central.

JIMÉNEZ & C^o

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAGE, TRANWAY ETC.

—LIMON—

RICARDO PIATTI,

Gran Hotel.

Ingeniero Civil.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA

FAMADA CASA DE LOS ALFARO

A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

DR. E. A. FRIIS DENTISTA AMERICANO

Trabajos de oro y especialidad en puentes, casa de don Telésforo Alfaro (Calle del Tranvía).

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 19 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Farragut"	para Boston	el Martes
"	"Harald"	.. Mobile	.. Miércoles
"	"Manistee"	.. Manchester	.. Viernes
"	"Beverly"	.. Nueva Orleans	.. "
"	"Alps"	.. "	.. Sábado
"	"Bradford"	.. "	.. "
"	"Watson"	.. Mobile	.. Domingo

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

CARLOS CROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo
Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS
—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur n^o 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—
JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.
San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales
ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San José

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á ₡ 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago

Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuesto á complacer su numerosa clientela. A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de mate.

HERMENEGILDO JIMENEZ